

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 14.08.2017
Dezernat VI	Amt Amt 66	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

I N F O R M A T I O N

I0248/17

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	22.08.2017	nicht öffentlich
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr	07.09.2017	öffentlich
Stadtrat	14.09.2017	öffentlich

Thema: Bessere Orientierung im Stadtpark

Mit Beschluss-Nr. 1380-040(VI)17 zum A0007/17 unter Beachtung des Änderungsantrages A0007/17/1 hat der Stadtrat den Oberbürgermeister beauftragt,

*„...zur besseren Orientierung der Radfahrerinnen und Fußgänger*innen im Stadtpark die Wege, insbesondere zwischen Sternbrücke und der Brücke am Wasserfall, gut sichtbar auszuschildern.*

Außerdem ist eine ausreichende und energieeffiziente Beleuchtung der bevorzugten Radwege bzw. der Hauptwege im Stadtpark vorzunehmen. Insbesondere ist die Beleuchtungslücke am Elberadweg (Überquerung der Tauben Elbe) zu schließen. Für welche weiteren Wege eine Modernisierung oder zusätzliche Beleuchtung unter dem Aspekt der Energieeffizienz und Beleuchtungsqualität vorgenommen werden sollte, ist seitens der Verwaltung zu prüfen und das Ergebnis im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr vorzulegen.“

Die Stadtverwaltung möchte zum Sachverhalt wie folgt informieren.

Die vorhandene Beleuchtung der Straßen „Am Winterhafen“ und „Seilerweg“ entspricht teilweise nicht mehr den Anforderungen einer modernen und energieeffizienten Straßen- und Wegebeleuchtung. Daher ist das Nachdenken über eine Austauschstrategie, Energieeffizienz und Qualität der Beleuchtung erforderlich. Denn erst eine gelungene Kombination zwischen der Ausschilderung und Beleuchtung führt zur besseren Orientierung und damit zu mehr Sicherheit für die Besucher im Stadtpark.

Am 16. März 2016 wurde die Stadtverwaltung vom Stadtrat mit Beschluss-Nr. 830-025(VI)16 zur Fortschreibung des städtebaulichen Rahmenplanes Rotehorninsel beauftragt. Die Vorstellung dieser Fortschreibung erfolgt im IV. Quartal 2017/I. Quartal 2018. Im Moment ist davon auszugehen, dass im Wesentlichen nur Modernisierungen an der Beleuchtung erfolgen werden. Eine Erweiterung der Beleuchtungsanlagen ist momentan nicht vorgesehen. Über die Art und Weise der Modernisierung wird jedoch erst nach Vorstellung der Fortschreibung im Stadtrat und erfolgter Annahme der Fortschreibung entschieden. Die Stadtverwaltung schlägt daher vor, den Termin für die Prüfvorlage im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr auf Monat Juni 2018 zu verschieben.

Darüber hinaus wird durch die Stadtverwaltung die Beleuchtungslücke im Bereich der Brücke über die Taube Elbe durch den Einbau von 6 Leuchten in Höhe Seilerweg 19 beseitigt.

Dr. Scheidemann